

de l'Ordre de Cîteaux, appelée Julienne de Cornillon. Soitvent, soit au milieu des extases de l'oraison, soit dans le calme et la paix du sommeil, il lui semblait voir la lune dans tout son éclat, mais toujours avec une large échancrure. Cette vision étonnait et alarmait depuis longtemps l'humble religieuse, quand le Seigneur lui révéla que la lune représentait la religion catholique dans toute la splendeur de ses solennités, et que, par cette échancrure, il fallait entendre qu'une fête encore manquait à la série des solennités de l'église.

La deuxième révélation s'adressait à une pauvre recluse nommée Isabelle. Transportée au ciel parmi les gloires éternelles, elle crut voir la foule pressée des esprits bienheureux qui demandaient à Dieu l'établissement d'une fête tout spécialement consacrée au culte du Très Saint Sacrement.

Outre ces révélations, le pape Urbain IV fut encore excité à établir la Fête-Dieu par un miracle d'un autre genre arrivé à Bulseua, vers la même époque. Un prêtre fut tourmenté un jour, après la consécration des saintes espèces, par des doutes terribles au sujet de la présence réelle du corps de Notre Seigneur Jésus-Christ. A l'heure même, l'hostie commença à verser des larmes de sang, comme si elle voulait pleurer le manque de foi et la défiance de ce ministre.

Témoin de ce miracle, instruit de la volonté divine par les deux apparitions dont nous avons parlé, le pape ne pouvait plus hésiter à instituer une fête qui fût particulière au Très Saint Sacrement. Aussi bien, Urbain IV se hâta-t-il d'assigner pour la procession triomphante de l'Hostie Sainte le jeudi d'après l'octave de la Pentecôte, et de remettre, en même temps, à St Thomas, le Docteur Angélique, le soin de composer un office nouveau pour une solennité si sainte et si auguste.

Cette célébration de la Fête-Dieu se répandit bientôt dans tous les pays, à la grande joie des fidèles.

Mais plus tard, des temps mauvais sont venus, pensions-nous en nous-même, toujours assis au même endroit et le regard tourné vers l'église de St-Martin qui commençait, à son tour, à s'effacer dans l'ombre; la tourment révolutionnaire a passé sur le monde, le règne social du Christ a été méconnu, et l'hostie sainte où Il se cache n'a plus le droit de paraître au grand jour dans les villes européennes, de passer triomphante au milieu de la foule prosternée et recueillie.